

L'Indépendant, 14/03/23

## Sobriété énergétique : les bâtiments que l'Etat va rénover pour 23 millions d'euros dans les Pyrénées-Orientales et l'Aude



L'université de Perpignan bénéficiera d'une rénovation globale. L'INDEPENDANT - MICHEL CLEMENTZ

L'État consacre une enveloppe de 2,67 milliards d'euros à la rénovation énergétique des bâtiments dont il est propriétaire partout en France. En Occitanie, 260 millions d'euros sont budgétés dont plus de 15 millions pour les Pyrénées-Orientales et près de 8 millions pour l'Aude.

Propriétaire de 97 millions de mètres carrés de bâti occupé dans tout le pays, l'Etat veut montrer l'exemple en assurant la rénovation énergétique de centaines de bâtiments publics dans le cadre du Plan de relance.

La région Occitanie bénéficie d'une enveloppe de 260 millions d'euros pour des travaux dans 88 communes.

Le département de la Haute-Garonne est le mieux doté avec 107 millions d'euros, suivi de l'Hérault avec 59 millions. Le département des Pyrénées-Orientales dispose de 15,67 millions d'euros pour des travaux dans 9 communes, l'Aude de 7,81 millions ventilés dans 8 communes.

Voici les principaux bâtiments catalans et audois qui seront rénovés :

## Dans les Pyrénées-Orientales, la plus grosse enveloppe pour l'Enseignement supérieur

Du simple "relamping", le remplacement de l'éclairage à la Direction départementale des Territoires et de la mer, à Perpignan, à la rénovation globale et la réhabilitation lourde de l'université de la ville, la rénovation énergétique des bâtiments de l'Etat dans les Pyrénées-Orientales fait le grand écart budgétaire.

L'Enseignement supérieur est ainsi le premier poste de ces dépenses avec 7,39 millions des 15,67 millions d'euros totaux et verra aussi des travaux d'isolation à l'antenne Sorbonne Université de Banyuls-sur-Mer ou le remplacement des systèmes de CVC (chauffage/ventilation/climatisation) à l'INRAE d'Alénya.



Parmi les futurs travaux engagés par l'Etat à l'UPVD : la rénovation des système CVC, chauffage-ventilation-climatisation. L'INDEPENDANT - MICHEL CLEMENTZ

La préfecture et les sous-préfectures de Prades et Céret verront leur isolation refaite, comme l'immeuble perpignanais du Conseil des prud'hommes ou les bâtiments de la gendarmerie. L'administration pénitentiaire bénéficiera d'un nouveau système CVC comme le bureau régional du logement des Armées à Sainte-Léocadie ou la Direction départementale des finances publiques. Des bornes de recharge pour véhicules électriques seront installées sur les sites de la Police nationale ou à l'AFPA à Rivesaltes.

## Dans l'Aude, l'Armée première bénéficiaire

2,73 millions des 7,81 millions d'euros consacrés à l'Aude iront dans des bâtiments de l'Armée. Précisément pour le "renforcement de l'autonomie

énergétique" des sites de Carcassonne, Castelnaudary et Lafage ainsi que le remplacement de l'isolation. L'ENAC (Ecole nationale de l'aviation civile) de Carcassonne bénéficiera de "relamping" et d'une "amélioration de l'exploitation des bâtiments". À l'INRAE de Gruissan et aux Voies navigables de France à Homps, les travaux prévus concernent les systèmes CVC

Enfin, des bornes de recharge pour véhicules électriques seront installées devant les bâtiments de la Police nationale à Narbonne et Carcassonne et à l'AFPA de Carcassonne.

Selon le gouvernement, des travaux de ce type déjà achevés ont permis de réduire de 8 % la consommation d'électricité et de gaz entre novembre 2021 et novembre 2022.